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Quilicura, Marzo de 2024 
 

CUENTA PÚBLICA AÑO 2023 
 
Querida comunidad escolar: 
Me dirijo a toda nuestra comunidad escolar con profunda satisfacción y agrado. En primer 
término, les doy una afectuosa bienvenida al año escolar 2024 donde ya se han dejado atrás 
los difíciles años de pandemia y manteniendo con nosotros tan sólo lo aprendido y ganado tras 
la crisis. 
 
El Colegio Santa Bárbara, basa su quehacer en tres sellos:  formación integral, movilidad social 
y sana convivencia.  Nuestro colegio pretende que niños, niñas, adolescentes y jóvenes se 
desarrollen en todas las áreas con todo su potencial, logren la movilidad social accediendo a 
una mejor calidad de vida y aprendan a convivir en forma sana integrándose a la sociedad en 
forma positiva. 
 
Creemos que el colegio debe ser un espacio de alegría y contención, que sea acogedor, y que, 
de alguna manera, de cuenta que la vida vale la pena vivirla, y vivirla bien.  
 
 
RESUMEN AÑO 2023: 
El 2023 fue un año vivido con mayor normalidad que los años anteriores, con aventuras, 
experiencias comunitarias maravillosas que nos impulsó a estudiar más, vivir lo cotidiano y 
plantear prioridades. Pudimos retomar con los talleres de apoyo pedagógico, los talleres 
extracurriculares, y las salidas pedagógicas en todos los cursos, actividades que la pandemia 
no nos permitió realizar.  
 
La gran novedad que nos trajo el 2023 es que los colegios se conectaron en redes de apoyo, 
tanto en el área pedagógica como en la de convivencia. Esto significó que el colegio tuvo que 
asumir y ordenar el quehacer institucional en 3 ejes: Asistencia y Revinculación, 
Recuperación de Aprendizajes y Convivencia y Salud Mental. Al hacerlo de esta manera, 
tuvimos la preocupación por la baja asistencia. Algunas familias pensaron que post pandemia, 
aún no se normalizaba el ir al colegio, teniendo así una asistencia mensual como 
establecimiento que nunca logró superar el 86% en total.  
 
Se realizó un protocolo especial de asistencia, se citaron apoderados/as, se hicieron 
compromisos y como colegio, sólo alcanzamos como asistencia anual un 82,88%, por lo que 
nuevamente hubo que aplicar artículos especiales para que estudiantes puedan ser 
promovidos de curso.  
 
Respecto al eje de Recuperación de Aprendizajes, se trabajó muchísimo en los apoyos 
pedagógicos, se dio fuerza al Proyecto JEC, al preuniversitario, la codocencia y el plan de 
acompañamiento a estudiantes por partes de psicopedagogas y coordinadoras pedagógicas.  
 
En cuanto al eje de Convivencia y Salud Mental, se tuvo que hacer un trabajo de contención 
y preocupación permanente del estado emocional de nuestros/as estudiantes, por lo que las 
psicólogas tuvieron un trabajo muy activo, tanto dentro del establecimiento, como 
coordinando con redes externas que atienden a nuestros estudiantes. Además, en septiembre 
hubo que crear un nuevo cargo de Encargado de Convivencia, con foco en la enseñanza 
básica, para poder abordar de la manera más ágil y fluida las dificultades relacionadas con la 
convivencia al interior del colegio.  
 
Nuestras metas 
La primera meta es la de asistencia, ya que si los y las estudiantes no están en el colegio, no 
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hay aprendizaje. Nuestra meta de asistencia a nivel colegio es de 91% 
 
El año 2023 se aplicó el SIMCE en Cuarto Básico y Segundo Medio.  Nuestras metas a nivel 
de SIMCE es alcanzar los 270 puntos en Cuarto Básico y 250 puntos en Segundo Medio.  
 
Respecto a la PAES, la meta es que el 60% de los estudiantes alcance un promedio de 458 
puntos entre las pruebas de Competencia Lectora y Competencia Matemática.  
 
Por último, en cuanto a rendimiento, la meta es que de Primero a Cuarto Básico el promedio 
de curso alcance la nota 6.0, y de Quinto Básico a Cuarto Medio, el promedio alcance un 5.7.  
 
Respecto al trabajo de Departamentos 
Los Departamentos se han consolidado en su trabajo y liderazgo de sus presidentes, 
trabajando en conjunto con la Coordinación Pedagógica, lo que trae como consecuencia la 
mejora continua en las prácticas pedagógicas.  
 
Los Presidentes de Departamentos se reúnen en un trabajo semanal en torno al PME, 
participando de cada una de sus fases y en el monitoreo y seguimiento de las acciones. 
Además, una vez a la semana se reúnen con sus equipos, siendo el objetivo principal el 
trabajo colaborativo y la mejora de los aprendizajes.  
 
Se retomaron con normalidad las Muestras de Departamentos, realizándose la Feria Literaria, 
el Día de los Pueblos Originarios (que más bien, fue una Feria Intercultural), la Feria Científica 
y el Día de la Matemática.   Además, disfrutamos de un hermoso Acto de Fiestas Patrias 
dividido por niveles, siendo una celebración que nos llena de orgullo.  
 
Respecto a la repitencia. 
Fieles al espíritu del Decreto 67 y para evitar más estrés a las familias de nuestros y nuestras 
estudiantes, hicimos todos los esfuerzos necesarios para evitar las repitencias y deserciones. 
El 2023 repitieron cuatro estudiantes, uno de 1º a 3º básico y tres de séptimo básico a cuarto 
medio. Para  quienes les resultó demasiado complicado reinsertarse en la rutina escolar hubo 
que crear una forma de acompañamiento que les permitiera mantenerse en el sistema.  En 
total, el colegio mantuvo a 19 estudiantes en forma externa, desde quinto básico a cuarto 
medio, entregándoles material de estudio en forma semanal y monitoreando periódicamente 
sus avances.   
 
 
A los/as alumnos/as que pasaron de curso con dificultades, o presentaron problemas de 
asistencia, se les realizó un Plan de Acompañamiento, realizado por las coordinadoras 
pedagógicas, psicopedagogas y equipo psicosocial, con el fin de apoyarlos en su trayectoria 
escolar. En total, se acompañaron 189 estudiantes.  
 
Respecto a Cuarto Medio 2023 
El DEMRE entrega la información respecto a puntajes en la Prueba de Acceso a la Educación 
Superior PAES en forma personal a cada interesado y no se puede acceder a ellos a menos 
que los ex alumnos decidan voluntariamente darnos a conocer sus puntajes.  Este año, sólo 
2 egresados, prefirieron que nosotros no supiésemos sus resultados. 
 
El 2023 tuvimos tres Cuartos Medios con una matrícula total de 93 alumnos. De ellos, 70 
rindieron la PAES.   
 
Las razones por las cuales los estudiantes no se presentan a rendir la PAES son variadas.  
Las excusas que se dieron con mayor frecuencia fueron:  

1. Tener planes de estudios en instituciones que no pedían la PAES 
2. Alumnos/as extranjeros/as que no validaron sus datos para rendir la PAES (trámite 

personal) 
3. Problemas socioemocionales que impedían tener un buen rendimiento en opinión del 

mismo/a afectado/a 
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4. Elección de ingresar al mundo del trabajo por problemas de necesidad económica real 
o por opción personal. 

Como colegio tenemos el compromiso de seguir intentando que los y las estudiantes 
comprendan que los estudios superiores son la manera de salir adelante promoviendo la 
movilidad social. 

 
De los 70 alumnos que rindieron la PAES, 52 obtuvieron puntaje promedio entre Comprensión 
Lectora y Matemática 1, igual o superior a 458 puntos, es decir, el 74% de los estudiantes.  
 
Los resultados por curso son los siguientes: 
 
IVA: 

EGRESAD
OS 

RIND
EN 

PAES 

PUNTA
JE 

MÍNIM
O 

POSTULA
N 

BENEFICI
OS 

ESTATAL
ES 

GRATUID
AD 

OTROS 
BENEFICI

OS 

NO 
DEFINI

DO 

NO 
POSTUL

AN 

32 23 15 26 15 11 3 6 

 
 
IVB: 

EGRESAD
OS 

RIND
EN 

PAES 

PUNTA
JE 

MÍNIM
O 

POSTULA
N 

BENEFICI
OS 

ESTATAL
ES 

GRATUID
AD 

OTROS 
BENEFICI

OS 

NO 
DEFINI

DO 

NO 
POSTUL
AN O NO 

SE 
PUEDE 

VER 

32 27 18 25 15 2 8 2 

 
IVC 

EGRESAD
OS 

RIND
EN 

PAES 

PUNTA
JE 

MÍNIM
O 

POSTULA
N 

BENEFICI
OS 

ESTATAL
ES 

GRATUID
AD 

OTROS 
BENEFICI

OS 

NO 
DEFINI

DO 

NO 
POSTUL

AN 

29 20 19 23 13 5 3 6 

 
 En cuanto a los resultados de las postulaciones a instituciones de educación superior, se 
puede desglosar la información de la siguiente manera: 
 
Resultados por tipo de Institución y Curso 

 

 Curso Universidad Instituto CFT Preuniversitario Trabajando 
Sin 
Información 

IVº A  12 4 0 1 2 13 

IVº B 13 3 0 5 1 10 

IVº C 12 2 2 3 4 6 

Total 37 9 2 9 7 29 

 
 
Resultados por nombre de Institución y Curso 
 

Institución IVºA IVºB IVº C Total 

Universidad Católica 1 0 0 1 
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Universidad de Chile 1 1 3 5 

USACH 2 1 2 5 

UTEM 2 0 1 3 

U. Diego Portales 0 1 0 1 

U. Adolfo Ibáñez 0 0 1 1 

U. San Sebastián 1 2 0 3 

U. de Talca 0 0 1 1 

U. de las Américas 1 6 1 8 

U. Bernardo O'Higgins 0 1 1 2 

U. Católica Silva Henríquez 0 1 1 2 

U. Autónoma 1 0 0 1 

U. Santo Tomás 1 0 0 1 

Academia de Humanismo 
Cristiano 1 0 0 1 

U. Andrés Bello 0 0 1 1 

DUOC 2 2 0 4 

INACAP 1 0 2 3 

I. Santo Tomás 0 1 0 1 

IP Chile 1 0 0 1 

CFT Santo Tomás 0 0 1 1 

 
Resultados por Carrera y Curso 
 

Carreras seleccionadas IVºA IVº B IVº C Total 

Administración Pública 1 1 3 5 

Arquitectura 1 1 2 4 

Derecho 0 0 1 1 

Ingeniería Civil 1 2 0 3 

Ingeniería Comercial 2 0 1 3 

Otras Ingenierías 2 0 3 5 

Kinesiología 2 0 0 2 

Enfermería 0 3 0 3 

Ped. Educación Física 1 1 0 2 

Fonoaudiología 0 1 0 1 

Medicina Veterinaria 0 1 0 1 

Nutrición y Dietética 0 1 0 1 

Pedagogía en Inglés 0 0 1 1 

Agronomía 0 0 1 1 

Educación Parvularia 0 1 0 1 

Gastronomía 2 0 1 3 

Mecánica 1 1 1 3 

Producción Musical 1 0 0 1 

Téc. en Enfermería e 
Instrumentación Quirúrgica 1 0 0 1 

Análisis en Programación 0 1 0 1 

Relaciones Públicas 0 1 0 1 

Animación Digital 0 1 1 2 

Técnico en Farmacia 0 0 1 1 
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A través del continuo apoyo en el aspecto académico del colegio, asignando horas para 
preuniversitario en tercero y cuarto medio en Lenguaje, Matemática, Ciencias e Historia, de 
los esfuerzos realizados para ayudarlos a sortear esta nueva prueba que enfrentaban y del 
apoyo para postular a los diferentes beneficios estatales para la educación superior, 
podemos decir con orgullo que estamos logrando “movilidad social” en nuestro colegio.    
 
Resultados SIMCE 
Este año, por primera vez contamos con los resultados de SIMCE del año anterior en el mes 
de marzo. Los resultados del año 2023 son los siguientes: 
 
 

Cuarto Básico Puntaje Colegio Diferencia mismo GSE 

Lenguaje y 
Comunicación: Lectura 

255 -5 

Matemática 239 -8 
 

Autoestima Académica 
y Motivación Escolar 

67 -8 

Clima de Convivencia 
Escolar 

70 -5 

Participación y 
Formación Ciudadana 

71 -7 

Hábitos de Vida 
Saludable 

65 -6 

 

IIº medio Puntaje Colegio Diferencia mismo GSE 

Lenguaje y 
Comunicación: Lectura 

232 -8 

Matemática 224 -20 
 

Autoestima Académica 
y Motivación Escolar 

72 -2 

Clima de Convivencia 
Escolar 

74 -1 

Participación y 
Formación Ciudadana 

76 -1 

Hábitos de Vida 
Saludable 

74 3 

 
 
Respecto a los alumnos SEP 
Terminamos el año 2023 con 742 alumnos SEP. Pareciera que a nuestras familias les cuesta 
tomar conciencia del esfuerzo del estado para entregar estos beneficios, haciéndose así 
responsables que sus hijos asistan al colegio, de forma puntual y a estudiar. 
 
La SEP es una ley del estado que apoya a las familias vulnerables entregando recursos 
económicos adicionales al colegio para atender a niños con riesgo, sin embargo, estos 
recursos permiten dar apoyo para mejorar los aprendizajes a todos los alumnos del colegio. 
El estado entrega una subvención especial y extraordinaria de $498.963.144, y una por 
estudiantes preferentes de $ 95.544.570 que fueron distribuidos de la siguiente manera: 
 
-Gestión Pedagógica: 28% 
-Liderazgo: 23% 
-Convivencia Escolar: 24% 
-Gestión de Recursos: 23% 
-Total: 98% del presupuesto total.  
 
El colegio contó en el año 2023 con el plantel completo de profesores/as  titulados, además: 
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-Un equipo de Asistentes de Pre-kinder a 2º Básico. 
-2 Psicólogas 
-1 Trabajadora social 
-1 Fonoaudióloga. 
-1 Orientadora 
-8 Psicopedagogas. 
-2 Encargados de Convivencia a partir de septiembre: uno de enseñanza básica y uno de 
enseñanza media.  
-5 Coordinadoras Pedagógicas  
-4 Coordinadores de Nivel 
-1 Intérprete creol-español 
-6 Inspectoras de patio 
 
Respecto a nuestros espacios comunes. 
Durante el verano del 2024, se hicieron arreglos importantes en el establecimiento. Se instaló 
un cerco eléctrico en el cierre perimetral del colegio. Se cambiaron techos y cielos de las salas 
de Iº y IIº medio, esperando que al fin no se lluevan salas. También se hizo un arreglo en las 
salas del tercer piso de 3º y 4º básico. En el sector de prebásica se arregló el patio y se 
entregaron muebles adicionales. También se delimitaron patios y pintaron canchas en 
enseñanza básica y enseñanza media. Se ampliaron las jardineras, para que las raíces de 
nuestros árboles tengan más espacio y se hizo una nueva muralla que limita la enseñanza 
media con nuestros vecinos de la población San Fernando.  
 
Respecto a compras, se adquirió material deportivo para clases de educación física y talleres 
extracurriculares. 
 
En prebásica, se adquirieron libros caligrafix para prekínder y libros Santillana para kinder.  
En primero básico, se adquirieron libros Matte para la adquisición de la lectoescritura. En el 
área de matemática, se adquirieron los libros “Foco”, para apoyar en los niveles de 3º, 4º, 6º 
y 8º básico, y IIº medio, los aprendizajes en esta asignatura.  
 
Respecto a nuestros espacios de encuentro 
Además de las muestras de departamento mencionadas con anterioridad, tuvimos momentos 
de celebración o ceremonias importantes en las que participó nuestra comunidad. 
El Centro de Estudiantes organizó una muy linda celebración de nuestro aniversario en el 
mes de agosto, que trajo lindos momentos de esparcimiento, en colaboración con sus 
asesores.  
En noviembre, tuvimos 3 importantes eventos: como colegio, despedimos a los cuartos 
medios en su último día de clases, reconociendo a quienes participaron en actividades 
extracurriculares y haciendo el simbólico traspaso de insignia de las directivas de cuarto 
medio a las de tercero. También se realizaron las solemnes ceremonias de licenciatura de 
nuestros egresados, haciendo el cierre de sus años de escolaridad. Por último, se realizó la 
tradicional ceremonia de la lectura de los primeros básicos, donde celebramos la adquisición 
del proceso de lectoescritura de nuestros/as niños/as, quienes lucieron su chapita de “Yo sé 
leer”.  
Finalmente, en diciembre se realizaron tres sencillas y breves ceremonias de certificación de 
la enseñanza básica de los octavos.  
 
Beneficios 
De parte del ministerio, se entregaron los textos escolares por asignatura correspondientes a 
cada estudiante. 
 
A través de JUNAEB, se hicieron entregas de 1120 desayunos y almuerzos.   
 
El programa “Yo elijo mi PC” entregó 39 computadores a alumnos de Séptimo Básico. 
 
Respecto a los útiles escolares, se entregaron a 929 estudiantes, desglosados de la 
siguiente manera: 

- 1º a 4º básico: 285 
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- 5º a 7º básico: 233 
- Iº a IVº medio: 324 

Al nivel de prebásica, no llegaron útiles escolares.  
 
Respecto a las especialistas 
El colegio contó con una fonoaudióloga, dos psicólogas, una trabajadora social y 8 
psicopedagogas. 
  
La atención del equipo psicosocial se realizó a través de entrevistas, intervenciones y cuando 
fue necesario, se realizaron algunas visitas domiciliarias.  Además, se mantuvo en constante 
comunicación con los diferentes programas externos en que participan algunos y algunas 
estudiantes (OPD, PIE, PPF, PRM entre otras).   
 
Las Psicopedagogas trabajaron por niveles con los alumnos con bajo rendimiento realizando 
apoyo en aula y trabajo personal.  
 
Respecto al Centro de Estudiantes 
En mayo del año 2023 se realizaron elecciones del Centro de Estudiantes, en el que 
participaron dos listas. Luego de una semana de campaña y debates, se instalaron las mesas 
receptoras de sufragios, donde finalmente se impuso como ganadora la lista presidida por la 
estudiante Paz González Leiva.  
 
Respecto al Centro de Padres, Madres y Apoderados 
Se realizaron 5 reuniones de Delegadas durante el año, quienes fueron elegidas en sus 
cursos en la primera reunión de apoderados en marzo del 2023. La encargada de convivencia 
mantuvo una comunicación rápida y fluida con las delegadas a través de un grupo de 
whatsapp, que fue de mucha utilidad para enviar informativos y comunicados al resto de los 
apoderados/as.  
 
 
Respecto a visitas de supervisión y/o fiscalización 
El año pasado, hubo dos denuncias a la superintendencia de parte de dos apoderados que 
retiraron a sus hijos del colegio. Tras el informe presentado y todos los medios de verificación, 
se determinó que el colegio no había incumplido la normativa y se había ceñido al cumplimiento 
del Manual de Convivencia y sus respectivos protocolos.  
 
 
Respecto a gastos recientes y mejoras del Colegio. 
En enero del 2024 se recibieron los dineros de mantenimiento por un monto  de $18.969.152.-
, dinero que sumado a recursos propios se invirtió en reparaciones ya mencionadas con 
anterioridad.  
 
¿CÓMO ENFRENTAMOS EL AÑO 2024? 
El año 2024 lo enfrentamos con la gran novedad del cambio en la Dirección del colegio, 
asumiendo el señor Robert Millas.  Tenemos el mandato de recuperar los vacíos académicos 
que se arrastran, en donde los ejes dados por el MINEDUC deben instalarse con más fuerza, 
en donde avancemos más en la reactivación de los aprendizajes, no tener problemas con la 
asistencia de nuestros estudiantes, y seguir trabajando arduamente para que nuestro colegio 
sea un espacio seguro para nuestros estudiantes, y estemos dispuestos a atenderlos de la 
mejor manera.   
 
Nuestro trabajo se enmarca dentro del Marco de la Buena Enseñanza, Plan de Mejoramiento 
Continuo con reuniones todos los martes, Proyecto Educativo Institucional actualizado y la 
Jornada Escolar Completa (JEC) que posibilita al colegio destinar horas de la jornada a 
realizar actividades que motiven los aprendizajes.  
 
Todos los protocolos se actualizan y sociabilizan a través de la Agenda Escolar 2024, la que 
fue entregada por el colegio en forma gratuita. Además, se encuentran en el sitio web del 
colegio. También se encuentran allí el proyecto educativo del colegio, el reglamento de 
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evaluación y promoción, y la programación anual de actividades, por favor, apoderados 
leerlos y comprometerse con ellos. 
 
Este año seguiremos dando fuerza a los valores mensuales:  empatía, respeto, resiliencia, 
responsabilidad, solidaridad, alegría, honestidad y amabilidad. 
 
Es importante que los alumnos, al egresar de cuarto medio, continúen estudios superiores y 
aprovechen la opción de la gratuidad, beneficio del estado que dan las universidades, 
institutos profesionales y centros de formación técnica. Recuerden que somos un colegio 
científico humanista, y es de nuestro interés que aprovechen esta oportunidad. Sin embargo, 
sin  asistencia, puntualidad, estudio, ni una sana convivencia, esto no se logra. Uno de 
nuestros sellos es la movilidad social, y nosotros junto a sus hijos iniciamos esta 
preocupación a partir de pre kinder. Insistir en esto, es apuntar a la calidad de la educación 
para nuestros estudiantes, sus hijos. 
 
Pensando en el egreso de estudiantes de IV Medio, se organiza preuniversitario para III y IV 
Medio que se inicia el viernes 5 de abril en ciencias e historia, y el sábado 6 de abril en 
Lenguaje y Matemática.  
 
Mantenemos la misma organización: dirección, equipo directivo, profesores y las 
especialistas: 1 orientadora, 2 psicólogas, 1 trabajadora social, 1 fonoaudióloga y 8 
psicopedagogas. Además el equipo de Asistentes de aula de Pre-kinder.  Inspectores por 
nivel, un encargado de Biblioteca, una asistente de biblioteca, un encargado y una asistente 
de Enlaces.   
 
Nuestro IVE 2023 (índice de vulnerabilidad) es  de 84%  en la Enseñanza Básica y 81% en la 
Enseñanza Media.  La Agencia de Calidad nos ha categorizado en nivel medio bajo en 
enseñanza básica, al igual que en enseñanza media, y emergente como colegio completo, 
según el SIMCE realizado el 2018.  
 
Nos regimos por los procedimientos académicos y administrativos entregados por el 
Ministerio de Educación.  Dependemos del MINEDUC y no de la Municipalidad.  Se financia 
con recursos del Ministerio y es un colegio gratuito. 
 
Hemos implementado un Plan de Gestión de la Convivencia Escolar, que se ha actualizado 
este año, a cargo del Equipo de Convivencia, para disminuir y ojalá terminar con situaciones 
de violencia, bullying y ciberacoso para que así todos se sientan seguros dentro del Colegio. 
Se continuará fortaleciendo la mediación como método válido para la resolución pacífica de 
conflictos. 
 
El colegio cuenta con los otros planes normativos exigidos por el ministerio de educación: 
seguridad escolar; sexualidad, afectividad y género; desarrollo profesional docente, apoyo a 
la inclusión y formación ciudadana. 
 
Matricula 2024: 1.303 alumnos, distribuidos en 37 cursos. 
 

 Nuestro colegio cree y postula, promueve e intenta poner en práctica como objetivo prioritario 
una educación que sirva para el desarrollo humano. Por esto, a través de nuestros sellos, 
queremos lograr: 

1) Movilidad Social 
2) Formación Integral  
3) Sana Convivencia 

 
 
La misión y la visión definen la base de nuestra institución y representan el por qué y para qué 
fue creada, trazan las líneas de nuestro quehacer diario y nos plantean objetivos a corto y largo 
plazo. 

 
• MISIÓN: 
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Formamos en un ambiente acogedor a niños, niñas y adolescentes responsables y 
respetuosos/as de con ellos/as mismas, con la sociedad y el medio ambiente; entregando 
herramientas de superación que permitan instaurar en ellas, ellos y sus familias una cultura de 
altas expectativas fortaleciendo el desarrollo emocional, con el objetivo de proyectarse 
académica y socialmente para lograr la movilidad social.  

 
• VISIÓN: 

El Colegio Santa Bárbara tiene una formación científico humanista y laica. Los y las estudiantes 
se desarrollan integralmente en lo personal, académico, valórico y cultural, con la finalidad de 
adquirir las competencias y habilidades que les permitan ser partícipes activos en la 
construcción de una sociedad más justa, inclusiva y respetuosa de su entorno.   

 
 
Este año seguimos dando fuerza a todo el trabajo pedagógico, en la convivencia y en el 
ámbito emocional, con la mirada en el nuevo Marco para la Buena Enseñanza, Plan de 
Mejoramiento, Proyecto Educativo Institucional y Jornada Escolar Completa. 
 
Este año el colegio sigue en la Carrera Docente, lo que implica una responsabilidad y un 
desafío. El año 2023, se evaluaron entre Educadoras, Profesores de Enseñanza Básica y 
Profesores de Enseñanza Media, 16 profesionales de la Educación. Todos estos esfuerzos 
finalmente son para tener un colegio con un proyecto educativo de calidad.   Eso es lo que 
puede hacer el colegio para mejorar cada día más.  Sin embargo, para que tengamos buenos 
resultados, es esencial que cada niña, niño, adolescente y joven que se educa en nuestras 
aulas crea en su colegio al igual que sus familias.  Trabajando juntos con objetivos comunes, 
el trabajo será más aliviado y fructífero. 
 
También se continuará con la capacitación para los docentes, para entregarles más 
herramientas en metodología, evaluación y análisis de resultados, y así mejorar las prácticas 
docentes.  
 
Los ejes de Recuperación de Aprendizajes, la Asistencia y Revinculación, y la Convivencia y 
Salud Mental, están estrechamente relacionados entre sí para obtener buenos resultados 
académicos, y esto es importante desde pre kínder. Si  nuestros y nuestras estudiantes 
no asisten, no son puntuales, no tienen buena actitud en clases, no trabajan con los 
materiales correspondientes, difícilmente lograrán un buen rendimiento académico.   
 
Además, este año le daremos fuerza al reciclaje, ya al menos tenemos basureros clasificados 
y un equipo de 12 personas que sacará el proyecto adelante, conectado con el departamento 
de aseo y ornato de la Municipalidad de Quilicura, cuya directora es Patricia Toledo. Aprovecho 
el momento para agradecer a la Sra Paulina Bobadilla, Alcaldesa de Quilicura, por su 
colaboración con el colegio especialmente durante el verano del 2024.  
 
Proyecto Sep:  
Seguimos con este maravilloso proyecto que abarca todos los niveles, de pre kínder a cuarto 
medio. Para el año 2024, ofrecemos a nuestros alumnos, aparte del equipo directivo, equipo 
docente titulado y capacitado, asistentes de la educación, especialistas, personal 
administrativo y auxiliares: 
1. Proyecto Educativo, Plan de Mejoramiento y Manual de Convivencia con  todos sus 

protocolos. 
2. Departamentos por área y nivel, más fuertes y autónomos. 
3. Laboratorio de Enlace atendido por profesor especialista y un Asistente de la Educación. 
4. Una Biblioteca equipada para Básica y Media atendidos por personal especializado y 

una asistente de la educación, con nuevos recursos adquiridos. 
5. Una pizarra interactiva en  
6. Tres Pantallas led de 32 pulgadas, dos ubicadas en la Sala de Enlaces, y una utilizada 

para el monitoreo de cámaras de seguridad.  
7. Tablets y notebooks para trabajo de estudiantes en aula. 
8. Salas de clases equipadas con data, parlantes, notebook y ventiladores, limpias y 

cómodas.  
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9. Sala de Música muy bien equipada con metalófonos, guitarras, ukeleles, algunos 
instrumentos de viento y una batería.  

10. Comedor adecuado. 
11. Baños suficientes y en buenas condiciones. 
12. Incorporación de tics en sala de clases.  
13. Conexión a internet por fibra óptica en todos los sectores del colegio. 
14. Cámaras de seguridad monitoreadas. 
15. Taller PAES  IIIº y IVº medio dentro del currículum y Preuniversitario días viernes y 

sábado.  
16. Desarrollo de las ciencias de Pre-kinder a IVº Medio  
17. Material pedagógico para matemática y lenguaje 
18. Implementación de material deportivo para educación física. 
19. Libros de método matte de kinder y 1º básico y caligrafix en prekinder. 
20. Material de PAES 
21. Sala de enfermería 
22. Rincones de Aprendizaje en Prebásica. 
 
APORTE NUEVA DIRECCIÓN DEL COLEGIO: 

• Implementar la construcción de planes para organizar adecuadamente cada una de 
las gestiones y promover la implementación de Ciclos de Mejora. 
 

• Generar acciones relevantes para el fomento de la Asistencia a Clases de los 
estudiantes de todos los niveles. 

 

• Implementar durante el mes de marzo de 2024 cuentas de Google institucionales para 
cada uno de los colaboradores, para mantener un medio oficial de comunicación y 
respaldo de las orientaciones de la dirección y del resto del equipo directivo a sus 
equipos de trabajo. 

 

• Promover el uso de algunas herramientas de Google como “Calendar” – “Meet” – 
“Drive” – “Form” en cada uno de los colaboradores para mejorar la calidad de la 
comunicación y de las gestiones. 

 

 
 

 
Les recuerdo que mucho de la gestión que realizamos es posible por los recursos SEP que 
el Estado entrega al Colegio puntualmente, y los dineros de la Subvención normal bien 
utilizados. 
 
Es importante que este año nos dediquemos a cuidar el agua, la luz, las plantas y nuestra 
basura, de esta manera cuidamos nuestro entorno y el medio ambiente.  Resulta fundamental 
que todos reflexionemos sobre la escasez de este recurso y las acciones que podemos 
realizar para cuidarlo, tanto en la casa como en el colegio. Es en cuanto al cuidado de nuestro 
medio ambiente, es que toma fuerza el interesante proyecto de reciclaje que iniciamos este 
año.  
 
Espero que tengamos un año lleno de éxitos y armonioso, donde todos aprendamos a crecer 
en conocimientos y habilidades con felicidad y cariño, logrando así un desarrollo integral.  
 
Hago un llamado a nuestros niños, niñas, adolescentes y jóvenes y a nuestros apoderados 
para que valoren este colegio que los acoge y crean en él.  Si colegio, familia y estudiantes 
trabajamos juntos por el gran objetivo de formar buenas personas capaces de integrarse a la 
sociedad en forma positiva, logrando una mejor calidad de vida y movilidad social, lo 
lograremos.  Tenemos que trabajar juntos en un clima de respeto, confianza y colaboración. 
 
Les deseo a cada uno de ustedes un buen año.  Aprovechemos cada oportunidad para 
aprender y crecer juntos.  Formemos a seres humanos buenos, solidarios y honestos que 
sean un aporte en el mundo que les toque vivir.  Luchemos juntos por los sueños que 
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queremos hacer realidad. 
 
Gracias por estar aquí. Que Dios los bendiga. 

 
 

Antonieta Pozo Valdés 
Representante de los Docentes 

 
 

Magaly Olavarría Lagos 
Representante No Docentes 

 
 

 
 

Paz González Leiva 
Presidenta Centro de Estudiantes 

 
 

Juana Ibarra Bartierra 
Representante Centro de Padres 

 
 
 

Daniela Brion Cea 
Encargada de Convivencia 

 
 

Anita Porras Zúñiga 
Directora 2023 

 
 

 
 

 


